
Туда госпредприятие подвели 
очистные сооружения Боровского 
района, расположенные в г. Ермолино. 
И, если помните, то не в первый раз. 
Система, созданная для очистки 
сточных канализационных вод, 
с интервалом в год беспощадно 
травит рыбу в главном водоёме 
нашего района, но каждый раз 
эксплуатирующее его госпредприятие 
отделывается лёгким испугом. Ещё ни 
одна такая история не завершилась 
уголовной ответственностью 
конкретного должностного лица. 
Поэтому думать, что на этот раз 
невинные рыбы на том свете 
получат отмщение здесь и сейчас, не 
приходится. 

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.
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КАК КАК 
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ДМИТРИЙ ГОРОШКО ДМИТРИЙ ГОРОШКО 
НЕ СОГЛАСЕН С КРИТИКОЙ НЕ СОГЛАСЕН С КРИТИКОЙ 

СВОЕГО ТВОРЧЕСТВАСВОЕГО ТВОРЧЕСТВА
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Такой план озвучил глава администра-
ции г. Балабаново Сергей Галкин на 

заседании Думы 11 октября.

Организацией открытия занимается 
министерство спорта Калужской обла-
сти, и пуск объекта президент Путин дол-
жен дать посредством телемоста. На ме-
сте —  в Балабанове —  «зелёный свет» 
голубым дорожкам даст губернатор Вла-
дислав Шапша.

В  церемонии открытия планирует-
ся участие юных спортсменов города —  
школьников, которые сейчас занимаются 
плаванием в соседнем Обнинске. Списки 
таких пловцов сейчас готовят учебные за-
ведения Боровского района.

Спортобъект на гагаринском поле от-
кроют 20 октября. Пользоваться им бу-
дут жители всего Боровского района. От-
дельное время в работе бассейна будет 
выделено для занятий плаванием в рам-
ках уроков физкультуры школьникам всех 
боровских поселений.

11 октября ФОК на гагаринском поле 
в Балабанове приняли в муниципаль-
ную собственность. Для этого городская 
Дума собралась на внеочередное засе-
дание по единственному вопросу длиной 
в пятилетку.

— Это знаменательное событие! Нако-
нец мы завершили работу по строитель-
ству в нашем городе этого долгожданного 
объекта. Строили его три года, а за два до 
начала строительства мы с Александром 
Сергеевичем Козловым два года работа-
ли над проектом и его вхождением в про-
фильную программу для финансирова-
ния, —  подытожил этот долгий путь гла-
ва администрации города Сергей Галкин, 
который он прошёл со своим замом по 
экономике.

Поблагодарил он и прокуратура Боров-
ского района Хамида Костоева за надзор 
за работой подрядчиков.

На следующей неделе депутаты со-
берутся на рабочую комиссию, что-
бы принять тарифы на посещение ФОК 
с бассейном.

СОБЫТИЕ

ВЛАДИМИР ПУТИН ОТКРОЕТ ФОК ВЛАДИМИР ПУТИН ОТКРОЕТ ФОК 
С БАССЕЙНОМ В БАЛАБАНОВЕС БАССЕЙНОМ В БАЛАБАНОВЕ

В такую сумму обойдётся бюджету от-
сыпка  457 метров технологических 

проездов к участкам многодетных в де-
ревне Красное. 

Случиться это должно до середины но-
ября, так как подрядчик на торгах опре-
делился буквально на днях, а по услови-
ям договора работу выполнить он должен 
в течение 30 дней. За это время предсто-
ит сделать ещё подъезды в щебëночном 
исполнении к земельным наделам, рас-

положенным на территории СП Совьяки. 
Отметим, поле рядом с  д. Красное 

стало вторым, на котором многодетные 
семьи Боровского района получили 
участки с начала действия госпрограм-
мы (первый был в д. Сатино). Распреде-
ление проходило в несколько этапов, 
и на той части, которая была выделена 
в собственность раньше, технологиче-
ские проезды уже отсыпаны. Предсто-
ящее благоустройство касается участ-
ков, выделенных в последующих этапах.

19 октября специалисты калужского 
клинического онкодиспансера при-

едут в Боровский район, чтобы провести 
приём пациентов. 

В числе медицинского десанта бу-
дет  гинеколог, маммолог, уролог, тора-
кальный хирург и специалист по забо-
леваниям головы и шеи. Каждый из них 
примет по 20 пациентов, но попасть на 

консультацию можно только по направле-
нию своего участкового терапевта. 

Как сообщила главврач Боровской ЦРБ 
Наталья Огородникова, калужские онко-
логи передадут районным врачам списки 
пациентов, уже стоящих у них на учёте. 
Их боровские медики по телефону при-
гласят на консультацию. 

Приём онкоспециалистов пройдёт в по-
ликлинике г. Боровска (ул. 1 Мая, 51).

СКОРО

ВАЖНО!

Ни для кого не секрет то, что текущий 
год для Боровского района в плане 

финансов оказался очень непростым. Ад-
министрации поселений провели его в ре-
жиме жесткой экономии и предпосылок 
к тому, что в 2024‑м эта ситуация изме-
нится нет никаких. Скорее даже наоборот.

К концу ноября уже появится проект 
бюджета, по которому уже можно будет 
делать  какие-то основные выводы. Но 
пока, судя по риторике, ждать масштаб-
ных проектов нам вряд ли приходится.

Вот, например, глава администрации 
района Николай КАЛИНИЧЕВ, коснув-
шись вопроса распределения финансов 

на следующий год, дал коллегам четкое 
направление для планирования.

— Каждый год у нас появляются но-
вые общественные пространства как 
в рамках федеральных или областных 
программ, так и реализованные наши-
ми силами. Поэтому я прошу при фор-
мировании бюджетов уделить больше 
внимания вопросу содержания терри-
тории, эксплуатации объектов, ремон-
ту дорог. Пускай  где-то даже в ущерб 
новому строительству. Следующий 
год обещает также быть непростым, 
и  каких-то дополнительных финансовых 
поступлений нам ждать не приходит-
ся, —  отметил Николай Александрович.

ПЛАНЫ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
СКОНЦЕНТРИРУЮТСЯ НА УЖЕ СКОНЦЕНТРИРУЮТСЯ НА УЖЕ 
ПОСТРОЕННЫХ ОБЪЕКТАХПОСТРОЕННЫХ ОБЪЕКТАХ

3 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ПОТРАТЯТ 3 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ПОТРАТЯТ 
НА МНОГОДЕТНЫХНА МНОГОДЕТНЫХ

КАЛУЖСКИЕ ОНКОЛОГИИ КАЛУЖСКИЕ ОНКОЛОГИИ 
ПРИМУТ БОРОВСКИХ ПРИМУТ БОРОВСКИХ 
ПАЦИЕНТОВПАЦИЕНТОВ

АКТУАЛЬНО
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МУТНЫЕ ИСТОРИИ
 Уголовное дело, о котором стало 

известно 10 октября, по ч. 1 ст. 250 
УК РФ (загрязнение вод) в ОМВД 
по Боровскому району  возбудили 
по материалам природоохранной 
прокуратуры, и касаются они исто-
рии минувшего лета. Какой имен-
но —  непонятно, поскольку мор 
рыбы случался дважды, первый —  
в начале июня, второй —  три неде-
ли спустя. 

Оба раза местом ЧП стал уча-
сток реки Протвы в районе д. Ва-
шутино (СП Кривское) —  он ниже 
по течению от очистных сооруже-
ний. И в обоих случаях на место 
оперативно выезжали глава ад-
министрации сельского поселе-
ния Эльдар Абасов и руководитель 
районного экологического центра 
Владимир Цветков. Они погибший 
биоресурс на глаз, конечно, счи-
тали. Но глаз к делу не пришьешь. 
А надзорные органы, включая ре-
гиональное министерство природы 
и экологии, по словам боровских 
чиновников, среагировали только 
в первом случае. Приехали, прав-
да, после двух выходных дней, ког-
да течение погибшую рыбу унесло 
с глаз долой. Но приехали и что 
нашли —  подсчитали. В середи-
не июня, как рассказывал Влади-
мир Цветков, проверяющие не яви-
лись вовсе. Вероятно решили чего 
казённый бензин тратить от Калу-
ги до Боровска, тем более и так по-
нятно, кто накосячил, а погибшую 
рыбу не реанимируешь. 

Поэтому логично предположить, 
что реакция прокуратуры явила 
себя на первое ЧП. Ведь именно тог-
да, пусть с большим опозданием, но 
пробы воды были взяты. И сейчас, 
по данным прокуратуры,   общее ко-
личество погибшей рыбы состави-

ло свыше 300 экземпляров, а при-
чиненный ущерб —  более 130 тыс. 
руб лей. 
КТО БЫ СОМНЕВАЛСЯ

Возвращаясь к событиям нача-
ла июня 2023 года, напомним, что 
тогда руководитель экоцентра Вла-
димир Цветков не стал прикрывать 
шляпой госпредприятие и сразу 
предположил, что именно ермо-
линские очистные виноваты в оче-
редном ЧП на водном объекте феде-
рального значения —  у реки Протвы 
именно такой статус. Утверждать он 
этого не мог ввиду отсутствия экс-
пертных подтверждений. Но жи-
телям района, в отличие от след-
ственных органов, они не нужны. 
Боровчане давно знают, кто гадит 
в душу района и, получается, Феде-
рации.  Теперь к кругу уверовавших 
в это примкнула и природоохранная 
прокуратура. 

Установлено, что гибель рыбы 
произошла по причине загрязне-
ния водного объекта хозяйственно- 
бытовыми сточными водами, сбра-
сываемыми с очистных сооружений 
в г. Ермолино Боровского района 
и эксплуатируемых государствен-
ным предприятием —  говорит-
ся в материале природоохранной 
прокуратуры. 

Всё бы хорошо, но непонятно, по-
чему в данном случает уголовное 
дело возбуждено по ч. 1 ст. 250 УК 
РФ (загрязнение, засорение, исто-
щение поверхностных или подзем-
ных вод, источников питьевого во-
доснабжения либо иное изменение 
их природных свой ств, если эти де-
яния повлекли причинение суще-
ственного вреда животному или 
растительному миру, рыбным запа-
сам, лесному или сельскому хозяй-
ству), штраф по которой предусмо-

трен максимум 80 тыс. руб лей. Ведь 
по факту действия очистных приве-
ли не просто к существенному вре-
ду, а к гибели животных, а это уже 
ч. 2 той же статьи 250 УК РФ (те же 
деяния, повлекшие причинение 
вреда здоровью человека или мас-
совую гибель животных…), штраф 
по которой доходит до 200 тыс. 
руб лей. 

Будет ли в процессе следствия 
переквалифицировано уголов-
ное дело, неясно. Известно толь-
ко, что природоохранная прокура-
тура взяла на контроль результаты 
расследования. 
ДЕЛА ДАВНО МИНУВШИХ ДНЕЙ

Напомним, что в настоящее вре-
мя на очистных идёт реконструк-
ция. Добиться её начала смог 

экс-прокурор Боровского райо-
на Александр Егоров, который  по-
сле очередного ЧП с выбросом не-
очищенных стоков в Протву в июне 
2019 года вышел в суд с требова-
нием привести объект в норматив-
ное состояние. Этому иску пред-
шествовало заявление тогдашне-
го министра экологии Калужской 
области Варвары Антохиной о том, 
что у ермолинских очистных нет 
разрешения на точку сброса. Полу-
чить её в том состоянии, в которой 
находилась система очистки, было 
невозможно. 

Тогда иск прокурора был по-
дан к эксплуатирующей организа-
ции —  ГП «Калугаоблводоканал», 
а третьими лицами привлекались 
Управление Росприроднадзора по 
Калужской области и министерство 

строительства и ЖКХ —  учредитель 
госпредприятия. Случилось это, на-
помним, в конце 2019 года. Суд иск 
прокурора удовлетворил, после 
чего и началось шевеление с рекон-
струкцией очистных, на которых си-
дит далеко не только г. Ермолино. 

Сейчас заканчивается 2023-й. 
Александра Егорова на посту над-
зорного органа Боровского рай-
она  нет уже с апреля 2021 г. Кон-
ца и края реконструкции очистных 
сооружений тоже не видно. Сле-
довательно, когда стоки будут той 
степени очистки, чтобы получить 
разрешение на точку сброса —  во-
прос открытый. Сколько раз ещё го-
спредприятие траванëт рыбу в реке 
федерального значения —  одному 
богу известно. 

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ПРИПЛЫЛИ

РЫБНЫЙ ДЕНЬРЫБНЫЙ ДЕНЬ
Туда госпредприятие подвели очистные сооружения Боровского района, 
расположенные в г. Ермолино. И, если помните, то не в первый раз. 

Система, созданная для очистки сточных канализационных вод, 
с интервалом в год беспощадно травит рыбу в главном водоёме 
нашего района, но каждый раз эксплуатирующее его госпредприятие 
отделывается лёгким испугом. Ещё ни одна такая история 
не завершилась уголовной ответственностью конкретного 
должностного лица. Поэтому думать, что на этот раз невинные рыбы 
на том свете получат отмщение здесь и сейчас, не приходится. 

ГП КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ ГП КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ 
ПОПАЛ ПОД УГОЛОВНУЮ СТАТЬЮПОПАЛ ПОД УГОЛОВНУЮ СТАТЬЮ
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НОВЫЙ ПРИЗЫВ

?
— Николай Витальевич, сколь-
ко человек должны отправиться 

от района на службу по призыву этой 
осенью?

— Данную информацию разгла-
шать мы права не имеем. Но если 
в общих чертах, взять среднее чис-
ло с прошлых лет, то в этот раз оно 
немного выше. Всего же на комис-
сию мы вызовем порядка 300 моло-
дых людей, часть из которых и по-
полнит ряды Вооруженных сил.

?
— Надеетесь, что поставленный 
план удастся выполнить?

— Тут надейся не надейся, но за-
дачу, поставленную прези-
дентом, выполнить необхо-
димо. Приложим все усилия, 
да и, честно говоря, за мою 
службу здесь не было пока 
таких случаев, чтобы план 
не выполнялся.

?
— Медицинские комис-
сии уже начались? Есть 

ли  какие‑то сложности?

— Да, первые медкомис-
сии прошли 4 и 5 числа, по-
том был небольшой пере-
рыв. Связан он с нехваткой 
медиков. Получается, они 
работают у нас, потом в дру-
гом военкомате, из-за этого 
приходится ждать. Ничего необыч-
ного в этом нет, нехватка кадров 
в системе здравоохранения про-
блема не новая и общая для всей 
страны. Планируем, что основная 
масса ребят пройдет медкомиссию 
до 16 октября.

?
— То есть, можно сказать, что 
16 октября уже начнется отправ-

ка призывников?

— Да, планируем так. У нас есть 
ребята, которые прошли медко-

миссию еще в весенний призыв, 
но призваны не были. Поэтому они 
пойдут в первую очередь.

?
— Есть ли среди призывников те, 
кто сам рвется в армию?

— Да, такие парни есть. Уже 
в первый день мы отобрали 17 че-
ловек, из которых 2 были под во-
просом. Так вот эти двое, после всех 
комиссий, пришли ко мне и проси-
ли помочь им призваться в армию. 
Я часто слышу от людей моего по-
коления, что молодежь нынче не 
та, плохо воспитаны. Такие юноши, 
конечно же, встречаются, но боль-
шинство —  это нормальные парни, 
готовые отдать Родине год службы 
и жить спокойно.

ОТДЕЛЬНЫЕ СЛУЧАИ

?
— А что будет в случае, если мо-
лодой человек службу в армии не 

пройдет без законных на то оснований?

— Военный билет он никогда не 
получит, теперь вместо него будет 
специальная справка. С ней вам за-
крыта дорога на муниципальную, 
федеральную или государствен-
ную службу.

?
— И много ли сейчас в районе 
уклонистов?

— На самом деле не очень. Есть 
у нас список из 13 человек, и вот он 
уже остается неизменным года два. 
То есть, новых уклонистов не появ-
ляется, а те, кто бегал, так и продол-
жает бегать. На самом деле это го-
ворит о положительной динамике, 
поскольку еще 5 лет назад фамилий 
в этом списке было под сотню.

?
— Кроме ребят, желающих по-
пасть в армию и тех, кто всеми си-

лами от неё бегает, есть  какие‑то от-
дельные категории, о которых нужно 
упомянуть?

— Да, сейчас много вопросов 
есть по IT-специалистам, которым 
полагается отсрочка. Есть такие, 
кто не вчитываясь в закон, окончив 

 какой- нибудь техникум, при-
ходят и просят отсрочку. Тут 
важно отметить —  она предо-
ставляется только человеку 
с высшим образованием, ра-
ботающему в лицензирован-
ной организации на соответ-
ствующей должности не менее 
11 месяцев. В таком случае 
компания подает заявку в Ми-
нистерство обороны, где фор-
мируется список, утверждае-
мый лично министром. И толь-
ко после этого их направляют 
нам. Сегодня по всему району 
у нас 2 человека, которые та-
кую отсрочку получили.

АЛЬТЕРНАТИВНЫЕ ВАРИАНТЫ

?
— Давайте поговорим о нововве-
дениях, которые появились в этом 

призыве. Например, об электронных 
повестках.

— Да, начиная с этого призыва, 
мы имеем право направлять повест-
ку через портал «Госуслуг». Это пока 
в тестовом режиме, и наш регион по-
пал в число субъектов, где этот метод 
апробируют. Насколько это эффек-
тивно, будем делать выводы позже, 
но работу нам определенно облегчит.

?
— А как относитесь к повышению 
штрафов?

— Лично я положительно. Значи-
тельно увеличили штрафы за порчу 
или утерю военного билета, несо-
общение вовремя сведений о себе 
и за неявку в военкомат. В послед-
нем случае за игнорирование по-
вестки штраф от 5 до 30 тысяч руб-
лей. И я всегда настаиваю на макси-
мальной сумме, только так человека 
можно вразумить. Платить по 30 ты-
сяч каждые две недели —  никаких 
денег не хватит.

?
— На одной из планерок вы озву-
чивали, что призыв стартовал не 

слишком гладко, и есть ряд проблем. 
Ситуация начала меняться?

— Да, сложности есть, и в пер-
вую очередь они касаются рабо-
ты военно- учетных столов в посе-
лениях, где не хватает персонала. 
Зарплаты не слишком большие, по-
этому заменить сотрудников полу-
чается не сразу, отсюда и задержки 
с оповещением потенциальных при-
зывников. Главам администраций 
я озвучил ситуацию, пока о про-
деланной работе мне никаких све-
дений не поступало, но принимать 
меры им в любом случае придется 
и повестки будут доставлены.

?
— Сохраняется ли возможность 
у призывника пройти альтерна-

тивную службу?

— Само собой, такой вариант 
никто не отменял, но доступен 
он только двум категориям граж-
дан —  представителям малых ко-
ренных народов, которые ведут 
традиционное хозяйство, и глу-
боко верующим людям. В первом 
случае это, как правило, жители 
северных регионов наших страны, 
а вот со вторыми ситуация слож-
нее —  им нужно предоставить ха-
рактеристики из церкви, чтобы это 
обосновать.

?
— Если  все‑таки человек решил 
выбрать этот вариант, то каков 

порядок действий?

— Ему нужно понимать, что в ка-
честве альтернативы ему при-
дется заниматься самой сложной 
и грязной работой, на которую по-
другому найти желающих очень 
сложно. Если его это не пугает, то 
за полгода до призыва нужно по-
дать заявление и пройти комиссию. 
Получив добро, ему подберут место 
для прохождения службы. Длится 
такая служба 1 год и 10 месяцев 
и будет оплачиваться.
ЭКСПРЕСС-ГРАЖДАНСТВО

?
— Николай Витальевич, многих 
волнует вопрос —  не попадут ли 

в итоге призывники на СВО?

— Привлекать их к  участию 
в спецоперации планов ни у кого 
нет. Это возможно только в одном 
случае —  если человек самостоя-
тельно решит перейти со службы 
по призыву на контрактную основу. 
Среди наших ребят пока таких нет.

?
— Раз затронули тему контрактов, 
как сейчас ведется работа в этом 

направлении?

— Задача перед нами стоит очень 
большая, и на сегодняшний день 
план мы пока не выполнили. Хотя 
осенью желающих стало заметно 
больше. Только за первую неде-
лю октября обратились 12 человек. 
Деньги платят хорошие, и это лю-
дей, безусловно, интересует. Также 
усиливаем нашу работу по отдель-
ным социальным группам.

?
 
— Например?

— Большая работа проводится 
с новыми гражданами, недавно по-
лучившими гражданство Российской 
Федерации. А также с иностранца-
ми, которые только планируют это 
сделать. Если иностранный гражда-
нин принимает решение подписать 
контракт, то в течение пяти рабочих 
дней он отправляется сдавать доку-
менты на паспорт. Спустя опреде-
ленный срок службы, гражданство 
также дается членам его семьи.

 ► Беседовал Степан ФЕДОРОВ

АРМИЯ

МОЛОДЫЕ МОЛОДЫЕ 
БОРОВЧАНЕ БОРОВЧАНЕ 
ПЕРЕСТАЛИ БЕГАТЬ ПЕРЕСТАЛИ БЕГАТЬ 
ОТ ПРИЗЫВАОТ ПРИЗЫВА

С октября в Боровском районе, как и во всей стране, начался набор молодых людей на службу по призыву. 
В этот раз в привычный для военного комиссариата работе есть ряд важных изменений, касающихся как 
самого процесса, так и наказаний за уклонение.
Помимо этого, в военкомате не забывают и о поиске контрактников, готовых встать на защиту страны.
О том, как сегодня выглядит прогресс на этих направлениях, а также о имеющихся сложностях 
и достижениях рассказал военный комиссар Боровского района Николай МАРКИДОНОВ.
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НА КАЖДОМ УГЛУ
В последний месяц медики Бо-

ровского района активно взялись 
за агитационную кампанию, при-
зывая население вакцинироваться 
от надвигающегося гриппа и ОРВИ. 
В   общем-то, ничего необычного 
нет —  этой работой в ЦРБ занима-
ются каждый год. Но в этот раз бо-
лее активно взялись за продвиже-
ние агитации через социальные 
сети, потому и выглядят призывы 
более заметно.

В первую очередь вакцинацию 
рекомендуют тем, кому приходит-
ся взаимодействовать с широким 
кругом людей: медицинским работ-
никам, учителям, сотрудникам по-
лиции, сферы услуг и транспорта, 
а также гражданам с высоким ри-
ском заболевания и возникнове-
ния осложнений. В их числе —  жи-
тели старше 60 лет, те, кто часто за-
болевает острыми респираторными 
вирусными инфекциями, либо стра-
дает хроническими заболеваниями.

Правда, как это порой бывает, 
настырные зазывания могут ока-
зывать обратный эффект. Поэтому 
не так давно главврач ЦРБ Наталья 
ОГОРОДНИКОВА жаловалась адми-
нистрации, что жители не  очень-то 
охотно идут на прививки.

Чиновники подготовили несколь-
ко советов, как правильно вести 
агиткампанию. Например, ставить 
мобильные прививочные пункты 
во время массовых мероприятий. 
Таковых, к слову, в последний ме-
сяц было не  слишком-то и много, но 
несмотря на это, медики смогли вы-
полнить уже почти половину наме-
ченного плана, а именно 46%.

Если говорить более конкретно, 
то на 9-е октября, спасительный 
укол получили 18126 человек, из ко-

торых 11880 взрослых и 6246 детей.  
Вакцинируют желающих препара-
том «Совигрип», который подходит 
всем возрастным группам.

Он массово применяется в прак-
тике российского здравоохранения 
с 2015 года. Это инактивированная 
вакцина для профилактики гриппа, 
имеющая актуальный для предсто-
ящего эпидемического сезона со-
став, рекомендованный Всемирной 
организацией здравоохранения. 
Она уже доказала хорошую пере-
носимость, высокий уровень безо-
пасности и устойчивую профилак-
тическую эффективность. Иммун-
ный ответ на прививку формируется 
в течение 2–3 недель и обеспечива-
ет защиту в течение года.
СКРОМНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ

Помимо гриппа ведется работа 
и по профилактике пневмококковых 
инфекций. Тут, правда, успехи у ме-
диков значительно скромнее. Опять 
же на 9-е октября прививку сделал 
лишь 681 человек. При этом именно 
пневмококк «ответственен» за 30% 
всех пневмоний, причем протекаю-

щих тяжело и с осложнениями (та-
кими как плеврит, абсцесс легких, 
перикардит, артрит, сепсис).

В качестве вакцины используют 
«Превенар 13», который позволяет 
на 93% сократить риск заражения 
и развития осложнений. Защитные 
свой ства препарата сохраняются 
в течение 5 лет.

Рекомендуют привиться в пер-
вую очередь детям, родившимся 

раньше срока; людям, работающим 
в большом коллективе или в местах 
с большой проходимостью людей 
и курильщикам. Также, если вдруг 
собиретесь за рубеж, в некоторых 
странах эта прививка входит в спи-
сок обязательных для въезда.

Помимо этих двух главных на-
правлений можно по желанию за-
щититься и от других заболеваний. 
В наличии у медиков есть препара-
ты от кори, АДС–М, полиомиелита, 
краснухи, гепатита В и, само собой, 
от ковида в виде «Спутник Лайт».

Если  что-то из этого ассортимен-
та вас заинтересовало, то привить-
ся можно абсолютно бесплатно по 
будням с 8 до 16 часов в поликли-
никах Боровска, Ермолина и Ба-
лабанова.  А жителей сельских по-
селений ждут в ФАПах в деревнях 
Коряково, Борисово, Асеньевское 
Митяево и Серединское.

По выходным вариантов для вы-
бора места вакцинации нет —  при-
вивать готовы только в Балабанове 
с 10 до 16 часов.

 ► Семен ФРОЛОВ

И ТЕБЯ ВЫЛЕЧАТИ ТЕБЯ ВЫЛЕЧАТ
МЕДИЦИНА

БОРОВЧАН ЗОВУТ ПРИВИВАТЬСЯ ОТ ВСЕГОБОРОВЧАН ЗОВУТ ПРИВИВАТЬСЯ ОТ ВСЕГО
Тема вакцинации после эпидемии коронавируса и сопутствовавших 
прививкам скандалам и обсуждениям до сих пор остается довольно 
неоднозначной. Даже в тех случаях, когда речь идет не о пресловутом 
ковиде, тема сама по себе вызывает некую настороженность у жителей 
района.
Тем не менее, нельзя отрицать, что прививки являются одним из 
действенных методов в противостоянии вирусным заболеваниям. 
И каждую осень врачи Боровской ЦРБ начинают зазывать жителей 
защитить себя от сезонных болезней, таких как грипп, ОРВИ 
и пневмококковая инфекция. Однако получается это непросто 
и с переменным успехом. 

В стоматологии балабановской 
и боровской поликлиник зна-

менательное событие! Там опять 
начали делать рентген зубов. 

Плёнки для обследования в ме-
дучреждениях не было больше ме-
сяца. Всё это время пациенты об-
ращались за такой услугой в плат-
ные клиники. А появилась плёнка 
после обращения боровчан ни 
к Министерству здравоохранения 
Калужской области, а к депутату 
г. Боровска Вячеславу Иванюшко.

— Заказ приехал.  Передал его 
заведующему боровской поликли-
никой Александру Михайловичу 
Иванову. Запасов должно хватить 

боровской и балабановской поли-
клиникам на пару месяцев. Уверен, 
теперь жители смогут сэкономить 
и получить более качественное ле-
чение, —  поделился депутат. 

Однако по сообщению паблика 
Боровской ЦРБ, купленной Вячес-
лавом Иванюшко плёнки двум по-
ликлиникам хватит только на две 
недели. 

Кто неправильно посчитал, во-
прос не столь актуальный. Куда 
важнее: как быть дальше?  

Вячеславу Иванюшко —  респект!  
Министерству здравоохранения 

Калужской области вопрос: а ког-
да уже у бесплатной медицины всё 
будет?

ДОКОЛЕ?

ВАКЦИНАЦИЯ

МИНЗДРАВ РЕГИОНА ОСТАЛСЯ В СТОРОНЕ ОТ РЕНТГЕНА ЗУБОВ МИНЗДРАВ РЕГИОНА ОСТАЛСЯ В СТОРОНЕ ОТ РЕНТГЕНА ЗУБОВ 
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У школы № 5 в Балабанове по-
явилась парковка для школь-

ного автобуса.

Теперь посадка и высадка детей 
производится на безопасной пло-
щадке рядом с образовательным 
учреждением. До этого автобусы 
с детьми парковались на террито-
рии соседнего микрорайона.

Однако родители школьников 
просят не останавливаться на до-
стигнутом и установить на пар-
ковке павильон, поскольку сейчас 
дети ждут автобуса под дождём 
без укрытия.

Небольшого приюта для 
котов в Совхозе Боров-

ский больше нет. Прибежи-
ще для хвостатых уничто-
жил огонь, причем очевид-
но, что возгорание началось 
не просто так.

Позавчера тут случил-
ся первый пожар, но бла-
годаря бдительным жите-
лям, вовремя сообщившем 
о происшествии, его уда-
лось потушить.

Вчера ночью пожар по-
вторился, и в этот раз спасти 
«Кошкин дом» не удалось. Как пояснила 
построившая домик 4 года назад Людми-
ла Володина, большинство кошек успели 
выбежать и не пострадали, но несколько 
питомцев получили ожоги. Им оказывает-
ся медицинская помощь, а остальные пока 
живут в гараже. Разбираться же в случив-
шемся будут сотрудники полиции.

Но уже сейчас можно сделать вывод, 
что сами по себе кошки не могли вызвать 

пожар, да еще и два раза подряд. А зна-
чит, за этим стоят недоброжелатели, ко-
торым, видимо, не хотелось жить рядом 
с приютом.

Совхоз Боровский в этом году продол-
жает удивлять отношением жителям к бра-
тьям нашим меньшим. Недавно был слу-
чай, когда мужчина застрелили глухого 
соседского лабрадора, теперь сжигание 
«кошкиного дома».

ОБРАЩЕНИЕ

ПРОИСШЕСТВИЕ

А все из‑за нехватки полномочий. Дело 
в том, что после того, как руководи-

тель ДРСУ № 5 Федор СЕЧИН на одном 
из совещаний поднял вопрос о незакон-
ных съездах, в администрации района 
решили более детально разобраться 
в ситуации.

Для этого совместно с Федором Ни-
колаевичем провели выездное сове-
щание, в ходе которого насчитали 25 
незарегистрированных примыканий. 
Больше всего их выявили на участ-
ке Малоярославец- Боровск- Кривское- 
Обнинск.

Но просто найти такой съезд мало –
нужно принять меры. А тут очевидная 

загвоздка, ведь  дорога-то принадлежит 
области, а значит у местных властей или 
даже района нет возможности  как-то по-
влиять на ситуацию.

— Выход здесь есть только один —  это 
сотрудничество с областными коллега-
ми. Нужно обратиться к ним, чтобы были 
разосланы предупреждения о необходи-
мости зарегистрировать съезд. Если это-
го не происходит, то должна следовать 
ликвидация примыкания. У нас полномо-
чий  что-либо делать пока нет, но закры-
вать глаза и поощрять наглость, когда 
одни люди делают все по закону, а дру-
гие как им захочется, нельзя, —  отметил 
глава администрации района Николай 
КАЛИНИЧЕВ.

Буквально месяц назад в Балабано-
ве на улице Лесной провели рекон-

струкцию тротуара —  старый асфальт 
заменили красивой новой брусчаткой, 
чтобы пешеходам было удобно и прият-
но ходить. Но дорогую обнову уже нача-
ли эксплуатировать не 
по назначению.

11 октября на тро-
туар решил въехать 
водитель сетевого 
пункта выдачи това-
ров, расположенного в на первом этаже 
многоквартирного дома —  прям в не-
скольких десятках метрах от отдела по-
лиции Боровского района.

Сотрудники правопорядка, конеч-
но, не могут уследить за всем, что тво-
рится в Балабанове, поэтому мы им по-
дружески помогаем. Надеемся, они смо-
гут разглядеть номера нарушителя ПДД. 

В противном случае скоро не будет вид-
но новенькой плитки.

ДОРОГИ

НАГЛОСТЬ

РОДИТЕЛИ ПРОСЯТ УСТАНОВИТЬ РОДИТЕЛИ ПРОСЯТ УСТАНОВИТЬ 
ПАВИЛЬОН ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВПАВИЛЬОН ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ

НЕЗАКОННЫЕ СЪЕЗДЫ НЕЗАКОННЫЕ СЪЕЗДЫ 
В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ НАШЛИ, В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ НАШЛИ, 
НО НЕ УСТРАНИЛИНО НЕ УСТРАНИЛИ

В этот раз правоохраните-
ли сконцентрировались 

на нарушениях обществен-
ного порядка в местах мас-
сового пребывания граждан.

В целях проверки на при-
частность к  ранее совер-
шенным правонарушени-
ям в ОМВД доставили 133 
человека.

Не оставили без внимания и мигран-
тов —  в этот раз выявили 43 наруше-
ния в этой сфере. Из них 30 касаются 

режима пребывания в стране, а 13 —  
незаконного осуществления трудовой 
деятельности.

КОНТРОЛЬ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

В СОВХОЗЕ БОРОВСКИЙ В СОВХОЗЕ БОРОВСКИЙ 
СОЖГЛИ «КОШКИН ДОМ»СОЖГЛИ «КОШКИН ДОМ»

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ В ОТДЕЛ ТРЕБУЮТСЯ:
  СЛЕДОВАТЕЛЬ,
 ДОЗНАВАТЕЛЬ,
 УЧАСТКОВЫЙ УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПОЛИЦИИ,
 ОПЕРУПОЛНОМОЧЕННЫЙ УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА,
  ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ ОХРАНЫ И 

КОНВОИРОВАНИЯ ПОДОЗРЕВАЕМЫХ И ОБВИНЯЕМЫХ,
 ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПАТРУЛЬНО-ПОСТОВОЙ СЛУЖБЫ,
 ПСИХОЛОГ ОРЛС.
  ВОЛЬНОНАЁМНЫЕ  ДОЛЖНОСТИ В ОТДЕЛ 

ПО ВОПРОСАМ МИГРАЦИИ. 

ОМВД РОССИИ ПО БОРОВСКОМУ 
РАЙОНУ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

ПО ВОПРОСАМ ОФОРМЛЕНИЯ НА СЛУЖБУ ОБРАЩАТЬСЯ В ОТДЕЛ КАДРОВ ОМВД РОССИИ 
ПО БОРОВСКОМУ РАЙОНУ:  Г. БАЛАБАНОВО, УЛ. ЛЕСНАЯ, 11-А

КОНТАКТНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ: 8-48438- 29945; 89206182076

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПРОШЕЛ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПРОШЕЛ 
ОЧЕРЕДНОЙ ПОЛИЦЕЙСКИЙ РЕЙДОЧЕРЕДНОЙ ПОЛИЦЕЙСКИЙ РЕЙД

В БАЛАБАНОВЕ УЖЕ НАЧАЛИ В БАЛАБАНОВЕ УЖЕ НАЧАЛИ 
ГРОБИТЬ НОВЫЙ ТРОТУАРГРОБИТЬ НОВЫЙ ТРОТУАР
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И кто бы вы дума-
ли? Малыши!

Пришли 4 октября 
в администрацию го-
рода Балабаново всей 
группой «Фантазё-
ры» из детского сада 
«Лесная сказка», хо-
дили где хотели.

В думский зал зашли, посмотрели, где мест-
ные депутаты думы думают. Потом к мэру от-
правились. Сергей Галкин им пластилин с кар-
тоном подарил для детского творчества, а они 
ему —  гриб! Словно намекнули, что засиделся 
он на своём месте.

А потом ещё и кресло его примерили.
Осторожнее надо местным органам власти: 

выборы не за горами, а тут такая конкуренция.

Лазарева Наталья получила признание за 
свой труд в качестве педагога и наставника.

Наталья Ивановна работает в  школе 
д. Абрамовское (СП Асеньевское) учителем 
истории и обществознания. Своей профессии 
она отдала 38 лет, но главное, что её труд даёт 
плоды в виде полной успеваемости учеников 
по истории и обществознанию.

Вместе со школьниками Наталья Лазарева 
проводит краеведческую работу, собирая ма-
териал для Музея боевой славы, созданного 
в абрамовской школе. Так в нём появился про-
ект «Архив с фронтовыми письмами односель-
чан» и аудиогид по музею.

А  обманывать детей, между прочим, 
нехорошо!

В начале учебного года в Боровском районе 
возникла проблема с нехваткой водителей для 
«Школьных автобусов». Решить её Министер-
ство образования Калужской области пообе-
щало до конца сентября.

На дворе конец первой декады октября, 
а водителей у детей из деревень СП Кривское 
нет до сих пор.

Ни «Школьного автобуса», ни рыбного 
обоза, ни веры взрослым дядям из министер-
ства —  так заканчивается беззаботное дет-
ство и начинается осмысленное взросление.

На прошлой неделе в сети гуляла 
листовка, которую репостили го-

родские паблики, домовые и школь-
ные чаты. История такая: в одном го-
роде (в данном случае, в Балабанове) 
по улицам ходит маленький маль-
чик, держит в руке лист бумаги, а на 
нём написан адрес. Мальчик плачет 
и просит отвести его домой. А там 
в тёмной‑ тëмной комнате уже ждёт 
его коварный взрослый подельник.

Реальность этой страшной исто-
рии ОМВД по Боровскому району уже 
опровергло. Дескать, нечего панику 
нагонять, никакого мальчика нет, жи-
вите спокойно.

Но уже сегодня в пабликах пошла 
новая страшилка. На этот раз «мальчик» успел 
подрасти и набрался нехорошего: «БУДЬТЕ 
АККУРАТНЫ!!! Ходит парень лет 18–19, просит 
проводить до Гагарина, 22. Заговаривает вас. 
Не ходите с ним никуда, вероятнее всего, это 

педофил, либо наркоман. Детей нежелательно 
отпускать одних до той же школы».

Автор такого предостережения прежний —  
аноним. Так что, ждём очередное опроверже-
ние от полиции или памятку от врачей.

Анализ минувшей недели показал про-
должение снижения цен на сезонные 

продукты: морковь (3,09%), картофель 
(2,59%), репчатый лук (1,46%) и свёклу 
(1,05%). Подешевели яблоки на 2,23% и ов-
сянка на 1%.

Самое стремительное падение позволили 
себе огурцы, которые весь минувший месяц 
росли в цене —  на 6,23%,

А вот помидоры так не порадовали и подо-
рожали ещё на 3,42%. За ними тянутся ку-
риные яйца —  на 2,77% и черный чай —  на 
1,49%.

Поднятие цен на охлажденные и моро-
женые куры (1,64%) и  вареную колбасу 
(1,54%) региональные аналитики называют 
незначительным.

По данным областного мониторинга цен на 
нефтепродукты оптовые цены на бензин умень-
шились на 1,37%, на дизельное топливо —  на 
3,58%. Розничные цены на бензин уменьшились 
на 1,38%, на дизельное топливо —  на 0,45%.

В рейтинге минимальных розничных цен на 
нефтепродукты среди субъектов ЦФО Калуж-
ская область занимала 6-е место по бензину 
автомобильному (55,06 руб./л) и 11-е место по 
дизельному топливу (62,14 руб./л).

ДОЛЖОК!

КОНКУРЕНЦИЯ

БРАВО!

НЕЙРОСЕТЬ

ОСЕНЬ

 КАК-ТО ТАК

ТЕЛЕГА «НЕДЕЛИ»

T.ME/NBRNEWS789

ТЕЛЕГАТЕЛЕГА

СЕРГЕЯ ГАЛКИНА СЕРГЕЯ ГАЛКИНА 
ПОДСИЖИВАЮТ К КРЕСТЕ МЭРАПОДСИЖИВАЮТ К КРЕСТЕ МЭРА

УЧИТЕЛЯ ИСТОРИИ ИЗ АСЕНЬЕВСКОГО УЧИТЕЛЯ ИСТОРИИ ИЗ АСЕНЬЕВСКОГО 
НАГРАДИЛИ «ЗА ВЕРНОСТЬ ПРОФЕССИИ»НАГРАДИЛИ «ЗА ВЕРНОСТЬ ПРОФЕССИИ»

МИНОБР НЕ СДЕРЖАЛ ОБЕЩАНИЕМИНОБР НЕ СДЕРЖАЛ ОБЕЩАНИЕ

БАЛАБАНОВЦЕВ ОПЯТЬ БАЛАБАНОВЦЕВ ОПЯТЬ 
ПУГАЮТ СТРАШИЛКАМИПУГАЮТ СТРАШИЛКАМИ

С ЦЕНАМИ ВСЁ СТАБИЛЬНО: РАСТУТ И ПАДАЮТС ЦЕНАМИ ВСЁ СТАБИЛЬНО: РАСТУТ И ПАДАЮТ

А ВЫ УЖЕ ВИДЕЛИ ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТИ А ВЫ УЖЕ ВИДЕЛИ ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТИ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ В СТИЛЕ АНИМЕ, КОТОРЫЕ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ В СТИЛЕ АНИМЕ, КОТОРЫЕ 
СОЗДАЛА НЕЙРОСЕТЬ? СОЗДАЛА НЕЙРОСЕТЬ? 

 ► Узнали Боровский район?  ► Да, согласны, Константин 
Эдуардович как-то не алë.
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ТРИ ГОДА РАБОТЫ
Бывший военный городок Митя-

ево-1, который сейчас называет-
ся просто улицей Наро- Фоминской 
деревни Митяево, территория пря-
мо скажем непростая. За время на-
хождения вне границ региона здесь 
пришло в упадок практически все. 
Поэтому, когда населенный пункт 
стал частью Боровского района, 
в администрации сразу предупре-
дили жителей —  менять ситуацию 
к лучшему чиновники намерены 
твердо, но быстрым этот процесс 
точно не будет.

Сначала занялись самыми остры-
ми вопросами —  например, систе-
мой отопления. Её приводят в по-
рядок уже третий год и, как отмети 
заместитель главы администрации 
района Алексей СТЕПАНОВ, эта ра-
бота близка к завершению. Сей-
час идет замена резервного котла 
и, по сути, это последний штрих. 
Все остальное уже либо обновили, 
либо отремонтировали.

Еще одним больным вопросом 
было благоустройство. Тут местные 

власти во главе с Николаем ГАЛЕН-
КОВЫМ тоже нашли выход, получив 
разрешение на участие в програм-
ме «Комфортная среда», благода-
ря чему в бывшем городке стали 
появляться новые общественные 
пространства.

И вроде бы прогресс неплохой, 
и видно, что о населенном пункте не 
забывают, но есть некоторые нюан-
сы, которые сильно смущают. А если 
точнее, то две проблемы, решить ко-
торые никак не выходит.

И  если с  первой, строитель-
ством очистных сооружений, это 
еще можно понять —  тут все зави-
сит в первую очередь от Министер-
ства обороны и его проектировщи-
ков, повлиять на которых район или 
поселение не могут в принципе. То 
вот с капитальным ремонтом дет-
ского сада все  как-то совсем запу-
тано. Вроде бы необходимые полно-
мочия есть, объект, конечно, не ма-
ленький, но зданий подобного типа 
и назначения в районе хватает, как 
с ними обходиться и что делать все 
прекрасно понимают. Но тем не ме-

нее, уже три года ремонт идет толь-
ко на бумаге.
ПУТЬ К ФИНАЛУ

Впервые о необходимости про-
ведения работ заговорили еще 
в 2021-м году. Объект был признан 
непригодным для нахождения в нем 
малышей. Их распределили по до-
школьным учреждениям в других 
поселениях —  в Боровске и Бала-
баново. В качестве временного ва-
рианта решение вполне подходя-
щее, но время идет, и жителям на-
чинает казаться, что постепенно 
эта мера начинает превращаться 
в постоянную.

Вернуть детский сад к работе мо-
жет только капитальный ремонт. 
Его сначала собирались делать 
все в том же 2021-м, но потом пе-
ренесли на 2022-й, а вслед за ним 
уже и на текущий. Сначала были 
загвоздки с разработкой проекта, 
а потом —  поиски необходимого 
финансирование.

При этом изначальные «прикид-
ки» чиновников за прошедшее вре-
мя перестали быть актуальными, 
ведь чем дольше простаивает зда-
ние, тем больше нужно будет вос-
станавливать в дальнейшем. В ко-
нечном счете проектирование за-
вершили, а  необходимая сумма 
составила 80 миллионов руб лей.

При верстке бюджета на 2023-й 
встал вопрос, где эти средства най-
ти. Надежды на областной бюджет 
не оправдались, но отступать рай-
ону было уже некуда, ведь подклю-
чилась и прокуратура, у которой на 

руках было решение суда, необхо-
димое к исполнению. Так что в ад-
министрации заверили, что деньги 
выделят.

И вот 2023-й подходит к концу, 
а воз и ныне там. Точнее, техниче-
ски, он уже на следующей останов-
ке —  торгах. Тут как известно, начи-
нается лотерея. Ведь выйти на них 
может как ответственная и испол-
нительная компания, так и не самый 
расторопный подрядчик. А если 
еще и после начала работ сроки бу-
дут постоянно переносится, это бу-
дет уже перебором. Это понимают 
и чиновники.

— Мы попробуем пройти через 
комиссию, чтобы была возможность 
заключить контракт с местным ис-
полнителем, что позволит ускорить 
процесс. Если согласование не по-
лучим, то будем работать по при-
вычной схеме аукциона, других 
вариантов не остается, —  отмеча-
ет заместитель главы администра-
ции района по соцвопросам Ольга 
СИМАКОВА.

Что же касается сроков, то их 
пока назвать не готовы. Что после 
трехлетней эпопеи с переносами 
совсем неудивительно.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ОБЕЩАННОГО ТРИ ОБЕЩАННОГО ТРИ 
ГОДА ЖДУТГОДА ЖДУТ

В РАБОТЕ

МИТЯЕВСКИЙ ДЕТСКИЙ САД МИТЯЕВСКИЙ ДЕТСКИЙ САД 
«ПОЛЗЕТ» К РЕМОНТУ«ПОЛЗЕТ» К РЕМОНТУ

Бывший военный городок Митяево‑1 все еще остается очень 
непростой территорией для Боровского района. После его 
вхождения в состав СП «Совьяки» здесь анонсировали много 
планов, но не все из них получилось воплотить быстро.
В первую очередь речь идет о капитальном ремонте детского 
сада. Этот объект уже стал притчей во языцех, ведь привести 
его в порядок собираются чуть ли не каждый год, но добраться 
до реализации проект никак не может.
Получится ли сделать это в 2023‑м —  вопрос открытый. Но, по 
крайней мере, проект из этапа проектирования уже перешел 
на следующий уровень и должен отправиться на торги.
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К творчеству через фотографию 
Дмитрия Борисовича потянуло не-
спроста. Должность обязывает фик-
сировать всё этапы работ по благо-
устройству в городе —  он курирует 
это направление. Вот и снимки на 
ул. Дзержинского сделал не ради 
прекрасного, а пользы для.

Во имя пользы и депутатская ко-
миссия по городскому хозяйству 
в конце прошлого года при плани-
ровании бюджета на 2023-й иници-
ировала создание муниципальной 
программы благоустройства. Она 
выбрала в себя суть двух федераль-
ных —  «Комфортная городская сре-
да» и «Инициативное бюджетиро-
вание». Первая с начала пилотного 
действия в 2018-м предусматрива-

ла возможность благоустройства 
общественных пространств и при-
домовых территорий. Причём, жи-
телей МКД зазывали в неё с внесе-
нием с общедомового счета 1% от 
стоимости всей работы. Позже обя-
зательный вклад жителей МКД вы-
рос до 20%, а последние три года 
придомовки и вовсе «заморозили». 
Сейчас по «Комфортной городской 
среде»» можно преображать только 
общественные территории —  тако-
вы правила, диктуемые федераль-
ной программой.

Но в Балабанове ещё много дво-
ров, которые давно не видели ре-
монта. Именно для них депутаты 
и предложили создать свою муни-
ципальную программу. Принцип 

участия в ней подсмотрели 
в той же «КС» и «Инициатив-
ном бюджетировании» —  жи-

тели вносят 30% средств с об-
щедомового счета, а остальные 

70% даёт город из заложенной 
в бюджете суммы. Денег немного, 
на первый год для пробника пред-
усмотрели чуть больше 2 млн. руб-
лей. Поэтому, чтобы было всё по со-
вести, ввели заявительную систему 
(тоже, как в «КС» —  в порядке по-
ступления заявок).

Именно по этой программе на ул. 
Дзержинского и делают асфальти-
рование тротуаров, которые, как 
смог, сфотографировал Дмитрий 
Горошко.

Причину возмущения, тем бо-
лее со словом «ужас» он в корне 
не понимает. Говорит, что ничего 
страшного на данном участке нет. 
Да, делали тротуар, ставили бор-
дюрный камень, и при этом повре-

дили полотно дворового проезда. 
Потом этот участок заделали тем 
же асфальтом, что и тротуар. Мо-
жет, сейчас это выглядит слиш-
ком ярко по сравнению с серо-
стью соседнего старого асфальта. 
Но это дело времени. Поверхность 
в процессе эксплуатации затрется 
и поблекнет.

Что касается самого асфальта, то 
по словам Дмитрия Горошко, он хо-
рошего качества:

— В нём нет крупных фракций, 
как для автомобильных дорог. По-
этому по нему удобно ходить и воз-
ить детские коляски. Из такого ас-
фальта мы в  городе делаем все 
велодорожки.

За подрядную организацию тоже 
не побоялся вступиться:

— Это одина из лучших компа-
ний, работающих в городе. Всё де-
лают качественно. Да, есть замеча-
ния к ним, но они по участкам, кото-

рые ещё подрядчиком не сданы, там 
ещё будут идти работы.

Вообще, считает Дмитрий Бори-
сович, шум в сети подняли люди 
неместные. По его словам, от жите-
лей дома претензий не поступало. 
А те, кому не понравился асфальт на 
фото, не видели его вживую, а оце-
нивают покрытие по фото.

Действительно ли жители домов 
на ул. Дзержинского, где в этом году 
идёт обкатка муниципальной про-
граммы, не имеют претензий, уз-
нать несложно. Они, если есть, мо-
гут явить себя в любой момент. Но 
пока этого не случилось, у Дмитрия 
Горошко ещё есть время подтянуть-
ся по линии творчества и научиться 
фотографировать, чтобы даже дыра 
в асфальте казалась произведением 
искусства, да так, чтобы все поль-
зователи сети ахнули и аплодиро-
вали стоя.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

КАК СМОГКАК СМОГ
ДМИТРИЙ ГОРОШКО ДМИТРИЙ ГОРОШКО 
НЕ СОГЛАСЕН С КРИТИКОЙ НЕ СОГЛАСЕН С КРИТИКОЙ 
СВОЕГО ТВОРЧЕСТВАСВОЕГО ТВОРЧЕСТВА

«Я художник, я так вижу!» —  мог бы сказать замглавы 
администрации Балабанова по городскому хозяйству Дмитрий 
Горошко. Но нет! Говорит, что для дела фотографировал 
новый тротуар на улице Дзержинского, и коллеги его за эти 
кадры даже похвалили. И только когда в сети пошла волна 
недовольства тем, как выглядит асфальтированный участок, 
отчётливо осознал, что художника может обидеть каждый.

На прошлой неделе в Боровском 
районе неожиданно «выстре-

лила» хорошо забытая проблема —  
пробка в Балабанове в районе пятой 
школы.

Сам по себе затор на этом участке 
давно уже превратился в данность, 
с которой остается только смириться. 
Но чиновники все равно не теряют оп-
тимизма и вносят в схему движения не-
большие изменения, призванные улуч-
шить ситуацию.

Из последнего были демонтаж «ле-
жачего полицейского» и ликвидация 
одного пешеходного перехода. А на 
днях озвучили новую идею, чтобы 
увеличить скорость потока на участке.

Принесет ли это плоды? Увидим со 
временем, но хуже наверняка не будет.

Перекресток на «пекарне» —  место, 
хорошо знакомое каждому автолюби-

телю района. Эта дорожная развязка 
в последние годы прочно закрепила 
за собой звание самого «медийного» 
перекрестка, ведь кто только из чинов-
ников сюда не приезжал и не озвучи-
вал свое видение решения проблемы.

В конце концов, участок проезжей 
части «пересобрали»», стоять тут ав-
товладельцы стали меньше, но решить 
проблему ка таковую это не помогло. 
И с началом учебного года утренняя 
пробка вернулась на свое место, до-
ставая своим «хвостом» аж до выезда 
с Совхоза Боровский.

На прошлой неделе возмущение 
водителей выплеснулось в социаль-
ные сети. Администрации припомни-
ли и последние улучшения —  ликвида-
цию одного из пешеходных переходов 
и демонтаж «лежачего», что торопи-
лись сделать к 1 сентября, чтобы пре-
вентивно решить будущую проблему. 

Очевидно, что помогло это не сильно.
Да к тому же в дело вмешался слу-

чай, ведь именно в прошлый понедель-
ник из-за отключения электричества 
на участке перестали работать свето-
форы. Да так, что пришлось выводить 
на переходы «Родительский патруль» 
для обеспечения безопасности детей. 
Проблему решили быстро, но осадо-
чек, как говорится, остался.

Ситуацию в очередной раз вынес-
ли на обсуждение в районной админи-
страции, но прошло оно «без огонька». 
Оно и ясно, ведь за прошедшие годы 
работы с этим участком, все мало-
мальски очевидные ходы и идеи чинов-
ники реализовали, и придумать  что-то 
еще достаточно сложно.

— Решению данной проблемы в Ба-
лабаново были посвящено много вре-
мени, перепробовано немало вариан-
тов. Очевидно, что поменять тут что –

либо крайне сложно —  дорога сама по 
себе узкая, и несмотря на то, что один 
переход мы убрали, интенсивность 
движения на другом закономерно 
возросла. Особенно в утреннее вре-
мя, когда дети идут в школу, —  отме-
тил глава администрации района Ни-
колай КАЛИНИЧЕВ.

Но несмотря на озвученную слож-
ность, одну идею в администрации го-
рода еще «сгенерировали». И касает-
ся она примыкания к новой дороге на 
поликлинику и школу.

— Здесь водителям, едущим со 
стороны Кабицыно, приходится тор-
мозить, пропускать встречный поток 
и только после этого поворачивать. 
А едущим прямо машинам остается 

только ждать. Поэтому мы обрати-
лись в «Калугадорзаказчику» с пред-
ложением немного расширить проез-
жую часть, чтобы поворачивающих 
можно было объехать. Речь не о пол-
ноценной полосе, конечно, но о до-
статочном для маневра простран-
стве. Наше предложение поддержа-
ли, и это должно несколько увеличить 
скорость потока, —  рассказал замгла-
вы администрации Балабанова Дими-
трий ГОРОШКО.

По конкурентным срокам пока ин-
формации нет, но «зеленый свет» идея 
чиновников получила. Как и всегда, ре-
шить проблему это новшество вряд ли 
сможет, но должно хоть чуть-чуть улуч-
шить общую картину.

СИТУАЦИЯ

 КОСЯК

ФИНАЛЬНЫЙ АККОРД?ФИНАЛЬНЫЙ АККОРД?
ДЛЯ ЛИКВИДАЦИИ ПРОБКИ В БАЛАБАНОВЕ ДЛЯ ЛИКВИДАЦИИ ПРОБКИ В БАЛАБАНОВЕ 
ПРИДУМАЛИ ЕЩЕ ОДНУ МЕРУПРИДУМАЛИ ЕЩЕ ОДНУ МЕРУ
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МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК  
(2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по 
результатам собеседования.
Требования к кандидату: 
Без вредных привычек
Условия: график 5/2, 
полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по 
результатам собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, 
полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Открытие творческого сезона в бо-
ровском РДК  состоится уже в бли-

жайшую субботу, 14 октября. 

В этот день в 16:30 в фойе Дома куль-
туры гостей будет встречать выставка 
работ ремесленников и концерт ансам-
бля «Лад». В 17:00 начнётся концерт 
творческих коллективов РДК. 

Вход на мероприятие свободный. 
(г. Боровск, ул. Ленина,17)  

КУЛЬТУРА

ПОСТРОЙ КАРЬЕРУ ВМЕСТЕ С НАМИ:ПОСТРОЙ КАРЬЕРУ ВМЕСТЕ С НАМИ:

ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55

  ○○  монтажник радиоэлектронной                 монтажник радиоэлектронной                
аппаратуры и прибороваппаратуры и приборов

 ОСНОВЫ ПРОФЕССИИ                                                               ОСНОВЫ ПРОФЕССИИ                                                              
БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВАБЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА

ОПЫТНЫЕ МАСТЕРА-НАСТАВНИКИ ОПЫТНЫЕ МАСТЕРА-НАСТАВНИКИ 

СТАЖИРОВКА НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ, СТАЖИРОВКА НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ, 
ОФИЦИАЛЬНОЕ ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ, ПИТАНИЕКОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ, ПИТАНИЕ

  ○○  слесарь-сборщик радиоэлектронной  слесарь-сборщик радиоэлектронной 
аппаратуры и прибороваппаратуры и приборов

Реклама.

�� ��

�� ��

Балабановский музей продолжают 
баловать подарками.

Жители города часто делятся с со-
трудниками музея своими частными 
коллекциями. Это, конечно, не полотна 
великих мастеров, но вещи раритетные 
и пропитанные историей.

На днях сокровища музейщиков по-
полнились коллекцией открыток по ис-
кусству от Татьяны Новиковой.

Показать обновку в Музее истории 
г. Балабанова обещают в Ночь музеев.

ОБНОВА

МУЗЕЙ ПОКАЖЕТ МУЗЕЙ ПОКАЖЕТ 
ПОДАРКИ НОЧЬЮПОДАРКИ НОЧЬЮ

БОРОВСКИЙ БОРОВСКИЙ 
РАЙОН РАЙОН 
ОТКРЫВАЕТ ОТКРЫВАЕТ 
ТВОРЧЕСКИЙ ТВОРЧЕСКИЙ 
СЕЗОНСЕЗОН

12+12+
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20 октября 
В рамках «Года педагога и наставника»- лекция 
совместно с городским отделением Российского 
Общества Знания —  «С Шацким навсегда. Бодрая 
жизнь братьев Скаткиных». Начало в 11.00 12+

20 октября 
Московский театр «Корона русского балета»- балет 

«Лебединое озеро». Начало в 18.00 0+
21 октября 

Для любителей чтения книжная выставка из 
фондов гуманитарной библиотеки «Сокровище 

книжных полок». Начало в 17.00 12+
21 октября 

Мультимедийный концерт в сопровождении 
фортепиано «Волшебный мир Миядзаке» Рёта 
Мацухаси. Гость концерта Иеромонах Фотий. 

Начало в 18.00 12+
22 октября 

Юбилейный концерт «Я с тобой». Нам 10 лет. 
Солисты театра песни «VocKALAN». Руководитель 

Маргарита Калан. Начало в 17.00 0+
28 октября 

Камерный музыкальный спектакль -«Рахманинов.
Музыка сердца». Начало в 18.00 12+

29 октября 
Народный артист России Дмитрий Певцов 

с программой «Музыкальные шедевры Советского 
кино». Начало в 18.00 6+

03 ноября 
Концерт Flamenco- fusion/ От Альгамбры до 

Московии Начало в 19.00 6+
04 ноября 

Детское цирковое представление «Замурчательное 
шоу «КОТОВАСИЯ». Начало в 12.00 0+

05 ноября 
Концерт Simple Music Ensemble «Неоклассика. 

Лучшее» Начало 19.00 12+
19 ноября 

RENAISSANCE CELLOS —  Концерт «Мировые рок-
хиты на виолончелях». Начало 18.00 6+

Телефоны кассы:  39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Ре
кл

ам
а.

РекламаВ УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

Требуется уборщица, дворник.  Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла

 на участок по обработке и сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-06-04

МП «Дом учёных» приглашает:

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии:
04 ноября 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по
музейному комплексу «Дорога Памяти». 12+

12+12+

12+12+

12+12+



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Балабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


